

LES CHANTIERS

DE L'ÉCONOMIE SOCIALE



Vendredi
16 septembre

A NAMUR

« **Les Chantiers de l'économie sociale** » offrent chaque année un espace de rencontre aux travailleurs de l'économie sociale. Ni conférence, ni formation, c'est **un lieu pour se rassembler, s'exprimer, débattre et construire... une économie qui a du sens.**

Pourquoi participer ?

Pour rencontrer d'autres travailleurs de l'économie sociale, d'autres métiers, d'autres activités.

Pour nous rendre compte qu'à travers de notre travail, nous participons au projet d'une autre économie, à une autre manière de travailler et de considérer le travailleur.

Pour réfléchir ensemble sur une série de questions qui nous préoccupent : mobilité, logement, alimentation, participation, etc.

PROGRAMME

13h30 Accueil

14h Témoignages : « Une autre économie, locale et au service de tous »

15h Ateliers thématiques

18h Apéro et souper

INSCRIPTION GRATUITE MAIS OBLIGATOIRE
AVANT LE 15 AOÛT

Les ateliers

LES ATELIERS ONT ÉTÉ CRÉÉS AVEC DES TRAVAILLEURS À PARTIR DE LEURS PRÉOCCUPATIONS.

→ Choisissez votre atelier parmi les sept thèmes suivants.

Un logement décent pour tous. Le logement est essentiel à notre bien-être. Trouver un logement qui nous convient devient pourtant de plus en plus difficile. Pourquoi ? Devons-nous tous être propriétaires ? Cohabiter, est-ce une solution ? Quelles pistes d'actions l'économie sociale apporte-t-elle ?

Entreprise témoin : Avanti

L'envers de l'assiette. A quelle sauce sommes-nous mangés ? ... ou autrement dit, comment est produite notre alimentation ? Quelles alternatives pouvons-nous mettre au menu ? Les aliments biologiques et le commerce équitable, sont-ils vraiment accessibles au plus grand nombre ? Et si l'économie sociale permettait de manger mieux et plus local ?

Entreprise témoin : Al Binète

Bus, voiture, train, vélo... être mobile à tout prix ? Pas facile d'obtenir un emploi ou de se rendre au travail sans être mobile. Mais, les bus et les trains sont parfois rares dans certaines zones rurales. La voiture, elle, est de plus en plus chère. Il existe bien quelques solutions mais elles ne conviennent pas pour tous : co-voiturage, vélos, stop, etc. Qu'offre l'économie sociale en matière de mobilité ? Et dans ma commune, que créer ?

Entreprise témoin : Les compagnons de la maison

Pouvoir d'achat, surconsommation, publicité...et l'humain dans tout ça ? Aujourd'hui, tout nous pousse à consommer davantage. Nous sommes assaillis de publicités : télévisions, journaux, films, murs et même nos propres vêtements. La con-



LES CHANTIERS DE L'ÉCONOMIE SOCIALE

>> 2^e édition

sommutation serait-elle la solution à tous nos problèmes ? Faut-il aller jusqu'à emprunter pour consommer ? Et quand la surconsommation se révèle néfaste pour nous et pour l'environnement ? Quelles pistes face à ces enjeux ?

Entreprise témoin : Crédal

Des services pour tous et avec tous ?

Les services se sont fortement développés ces dernières années pour répondre à une demande toujours plus importante : crèche, nettoyage, repassage, soins et courses à domicile, garde de personnes âgées, etc. A l'heure actuelle, nous pouvons quasi tout faire par quelqu'un d'autre. Mais qu'implique cette évolution et quel est le sens de cette sous-traitance ? Comment, en tant qu'utilisateur, rester impliqué dans la définition des services auxquels nous avons recours ? Comment établir une relation de confiance et de respect entre les travailleurs, l'entreprise et le client ? Que propose l'économie sociale face à ces défis ?

Entreprise témoin : Crèche parentale de LLN

Je participe, tu participes, nous participons...

La participation des travailleurs à la gestion s'organise dans certaines entreprises d'économie sociale. Les expériences et modèles sont multiples (autogestion, réunion d'équipe, etc.) mais tous font face aux mêmes enjeux et difficultés. Car la participation ne s'improvise pas et ne s'installe pas en un jour. Elle demande du temps, des formations, de la motivation... Comment développer une réelle participation des travailleurs au sein de l'économie sociale ?

Entreprise témoin : Une maison médicale

Le travail : pour quoi faire ?

Le travail reste un passage quasi obligé dans nos sociétés pour trouver une place et se sentir valorisé. Pourtant, il semble de plus en plus inaccessible pour certains et synonyme de souffrance pour d'autres. Quel sens y a-t-il à travailler aujourd'hui ? Quelles différences entre gagner sa croûte, s'insérer ou s'épanouir ? Que faire quand il n'y a pas de travail pour tous ?

Entreprise témoin : La Calestienne

Economie sociale ?

Emploi, garde d'enfants, accès au logement, réduction des déchets, services de qualité, mobilité, éco-construction...

Au sein de l'économie sociale, vous contribuez à lutter contre les problèmes de notre société et à leur apporter des solutions !

L'économie sociale ?

Des entreprises qui font passer l'être humain avant le profit.

→ *Pensez-vous toujours que votre travail n'est qu'un gagne-pain ?*

ES?

EN PRATIQUE

Ça se passe quand ?

Le 16 septembre, de 13h30 à 18h ou plus tard...

Comment s'y rendre ?

En bus, à la gare de Namur, bus 27 direction Champion-Vedrin (au quai C), arrêt Wilmart (au pied du Brico).

En voiture, E411-> Sortie 13 Champion, dir. Namur, vous êtes déjà Chaussée de Louvain.

Co-voiturage : nous centralisons les offres et demandes pour ceux qui veulent co-voiturer.

Besoin de plus d'infos ?

Frédérique Konstantatos, SAW-B
071/53 28 30
f.konstantatos@saw-b.be

Ça se passe où ?

CSC, 510 Chaussée de Louvain
5004 Bouge (Namur)



www.chantiers-es.be